



Beratungsvorlage

Vorlage Nr.: 0041/2019
Az. 550.38

Investitionskostenzuschuss für ein neues Loipenspurgerät der Langlaufgilde Hochtann e.V.

Amt:	Hauptamt	Datum: 09.10.2019
Beratungsfolge:	Sitzungstermin:	
Gemeinderat	21.10.2019	öffentlich

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Gemeinderat stimmt der Gewährung eines Investitionskostenzuschusses in Höhe von insgesamt 40.000 € zu, der über den Zweckverband Breisgau Süd Touristik verwaltet und nach Maßgabe des im Wirtschaftsplan 2020 des Zweckverbands angesetzten Umlageschlüssels auf die Gemeinden verteilt wird.

Begründung:

Finanzierung:

Finanzielle Auswirkungen:

- | | | |
|--|-------------------------------|-----------------|
| <input type="checkbox"/> Ja | <input type="checkbox"/> Nein | Finanzposition: |
| <input type="checkbox"/> Mittel stehen zur Verfügung | | Kosten: |
| <input type="checkbox"/> Mittel stehen nicht zur Verfügung | | Höhe: |
| <input type="checkbox"/> Folgekosten | | |

Erläuterungen:

Sachverhalt:

Auf die Anlage (Antrag der Langlaufgilde Hohtann e.V. an den Zweckverband Breisgau Süd Touristik) wird hingewiesen.

In der Verbandsversammlung vom 02.05.2019 hat der Zweckverband Breisgau Süd Touristik die sachliche Dringlichkeit des Anliegens anerkannt und empfiehlt den Mitgliedsgemeinden, den Investitionskostenzuschuss in Höhe von 40.000 € zu gewähren. Da Investitionen in touristische Infrastruktur gemäß Satzung im Verantwortungsbereich der Mitgliedsgemeinden verbleiben, wurden die entsprechenden Mittel in den Wirtschaftsplan 2020 des Zweckverbands eingestellt unter dem Vorbehalt einer Zustimmung der Gemeinderäte der Mitgliedsgemeinden. Unter Anwendung des für die Verbandsumlage geltenden Schlüssels (64,5 %) entfällt auf die Gemeinde Münstertal ein Anteil von ca. 25.800 Euro, der in der Verbandsumlage 2020 bereits eingerechnet ist. Dies entspricht ca. 12 % der angegebenen Gesamtkosten des Gerätes (220.000 Euro).

Neben der Bedeutung für einheimische Nutzer ist in den drei Jahren seit der Revitalisierung der Anlagen deren touristische Bedeutung für die Gäste der Ferienregion Münstertal Staufen erheblich gestiegen. Eine gesicherte Statistik zur Nutzung durch Urlaubsgäste liegt (noch) nicht vor, jedoch weist die Ferienregion gegenüber der Schwarzwaldregion Belchen (GVV Schönau + Wieden) vierfach höhere Übernachtungszahlen auf.

Eine der wesentlichen strategischen Ziele der Ferienregion ist die Verbesserung der Auslastung in den Wintermonaten. Diese ist nur durch eine Stärkung derjenigen Angebote zu erzielen, die auch unter fortschreitendem Klimawandel ein Wintererlebnis versprechen. Die im Vergleich zum Alpinskigebiet rund um das Wiedener Eck schneesicheren Loipen an der Hohtann gehören hier zum Kernangebot. Aus dem noch nicht in endgültiger Schrifffassung vorliegenden Fachgutachten der Sporthochschule Köln (Prof. R. Roth) geht die besondere Bedeutung der Anlagen für die Zukunftsfähigkeit des Wintertourismus in unserer Region hervor. Die Absicherung einer verlässlichen Loipenpräparation über den Erwerb eines neuen Spurgerätes ist nach dem vorläufigen Gutachtentext eine Maßnahme mit höchster Priorität.

In seiner Verbandsversammlung am 11.04.2019 hat der Gemeindeverwaltungsverband Schönau mit einstimmigem Beschluss einen Investitionskostenzuschuss in Höhe von 50.000 € bewilligt.

Ebenso fördert der Landkreis Lörrach den Erwerb mit einem Zuschuss in Höhe von 15.000 €. Die Langlaufgilde Hohtann e.V. trägt aus eigenen Mitteln und zusätzlich eingeworbenen Spenden die Hälfte des Investitionsvolumens.

Anlage:

Antrag der Langlaufgilde Hochtann-Belchen e.V. auf Zuschuss